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                                                                                                Magdeburg, 11. Dezember 2023  

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, 

sehr geehrte Zuschauer,  

 

Zuschauer haben wir heute sicher viel mehr, weil die Zuschauer auch wissen möchten, was 

hier heute beschlossen wird. Was soll der Bürger mehr bezahlen, wieviel Geld müssen sie 

mehr auf den Tisch legen? 

 

Dann fange ich mal an: Es ist ja immer so, dass wir keine Rede ausarbeiten, ich mache mir 

Stichpunkte und werde nun ein bisschen was dazu sagen. 

 

Zur Einbringung des Haushaltes durch den Beigeordneten Herr Kroll möchte ich sagen: Das 

haben Sie nicht schlechtgemacht, aber mir als Stadtrat hat gefehlt, dass Sie mal sagen, wie 

der Finanzbeigeordnete dafür Sorge tragen möchte, dass mehr Geld in die Kassen der 

Landeshauptstadt Magdeburg kommt. Wo können wir mehr Geld herholen, von der EU, vom 

Land oder woher auch immer. Ich erinnere mich da an den früheren Beigeordneten Herrn 

Zimmermann, wenn er ein Problem hatte, dann kamen gleich Vorschläge, da wurde reagiert, 

gesagt, das können wir besser, da können wir Geld herholen. Das fehlt mir und ich weiß 

nicht, ob wir in der Landeshauptstadt Magdeburg in unserem Finanzdezernat gut genug 

aufgestellt sind. Das muss ich leider so sagen, man hört vieles, man sieht vieles und ich 

glaube wir haben da noch Probleme, an denen wie als Erstes arbeiten müssen, um die 

Millionen die im Minus sind, noch wegzubekommen. 

 

Dann muss ich sagen: Es stellen sich hier Fraktionen hin und kritisieren, was weiß ich alles. 

Ich möchte Euch mal daran erinnern, wer hier über 30 Jahre im Rathaus „regiert“ hat, was 

vor meiner Zeit als Stadtrat alles beschlossen wurde. Wir haben es doch gehört, aus den 

Jahren 2015/ 2016, was alles gebaut wurde, wieviel Schulden dafür aufgenommen wurden, 

wo die Kredite noch günstig waren.  
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Was ich seitdem ich Stadtrat bin immer sage: Was machen wir, wenn die Zinsen steigen? Es 

wurde immer gesagt, das wäre kein Problem. Wir sehen es heute, wie die Zinsen steigen, 

was uns das kostet!  Und wo wollen wir nun rangehen?  

An den Bürger, der Bürger soll in der Landeshauptstadt Magdeburg jetzt alles ausgleichen. 

Das ist ein starkes Stück und darum wir unsere Fraktion auch keiner Erhöhung zustimmen! 

Keine Erhöhung der Grundsteuer B, keine Erhöhung der Parkplatzgebühren etc. 

 

Wenn ich dann höre, es gibt Anträge von Fraktionen nach dem Motto „ Masse statt Klasse“ 

sage ich Ihnen, ja das ist so. Aber: unsere Fraktion lernt ja. Wir hatten in den letzten Tagen 

Gespräche und haben uns über diesen miesen Haushalt, wie er aufgestellt ist, aufgeklärt. 

Darum zieht unsere Fraktion alle Änderungsanträge zu Sparmaßnahmen von der heutigen 

Tagesordnung zurück, bis auf zwei, die den Umzug der Bauhöfe und den Bürgerpark Reform 

betreffen. Darüber wollen wir uns nochmal unterhalten. Anderen Investitionen wollen wir 

nicht im Wege stehen, da wir wissen, das sich im Laufe der nächsten Monate die Situation 

ändern wird. Das muss man so sagen. Wir als Fraktion lassen uns überraschen, was in den 

nächsten Monaten passiert und was kommt und was nicht kommt.  

 

Zum Thema Personaleinsparungen: Wenn ich höre, die Oberbürgermeisterin schafft hier 

Stellen, oder was auch immer. Was hat denn der Vorgänger gemacht? Da wurde immer 

gesagt, es ist alles in Ordnung, heute haut man drauf, weil man denkt man muss da 

draufhauen. Wir stehen dahinter, wir finden es in Ordnung, was hier in der Verwaltung läuft. 

Es gibt immer Probleme in der Verwaltung, das wissen wir und darauf haben wir auch 

hingewiesen, um es zu ändern. Dafür gab es aber nie eine Mehrheit, sie waren dagegen, 

oder haben sich enthalten, egal was wir beantragt haben. Und das wiederholt sich seit 8 

Jahren! Das muss ich so sagen und das habe ich schon oft genug gesagt. 

 

Jetzt gehen wir wieder dahin, wo der Wahlkampf herkommt, in den nächsten Monaten. 

Dann wird wieder eingeladen, dann setzen sich alle wieder hin und sagen, wir sind alle für 

Radwege, wir machen mehr Druck. Und was passiert? Nichts! Auch die Grüne/future hat es 

in den letzten 5 Jahren nicht geschafft, das durchzusetzen, was sie in Bezug auf Radwege 

versprochen haben. Im Gegenteil, es wurde immer wieder etwas Neues beschlossen und 

beschlossen und beschlossen, statt etwas fertig zu machen. 

 

Und die neue Elbbrücke steht gar nicht im Haushalt, daher weiß ich gar nicht, über was wir 

hier eigentlich diskutieren. Das können wir machen, wenn es soweit ist. 
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Und der Tunnel, der wurde vor meiner Zeit beschlossen. Ich weiß auch nicht, warum 

einzelne Fraktionen immer wieder auf den Tunnel draufhauen. Der Tunnel ist fertig. 

 

Das ist eine gute Sache, es läuft. Ja, der Tunnel hat Geld gekostet, aber Sie alle haben 

immer zugestimmt, wenn es um Kostenerhöhungen ging. Das kann man alles bei YouTube 

anschauen. 

 

Ich habe auch im Haushalt nicht gelesen, dass wir an Kultureinrichtungen sparen wollen. 

Das ist doch an den Haaren herbeigezogen. Erinnern Sie sich doch mal daran, was wir im 

letzten Jahr beschlossen haben, für gewisse Kultureinrichtungen, die noch mehr Geld 

bekommen als sonst!  

 

Ich weiß nicht, wo es noch hingehen soll, aber ich glaube, wir gehen den richtigen Weg. 

Darum wird unsere Fraktion heute dem Haushalt zustimmen und wir werden es auch 

schaffen, das umzusetzen, ohne den Bürger zur Kasse zu bitten.     

 

Ich als Gewerbetreibender muss sagen, dass wenn ich die Betriebskostenabrechnung von 

meinem Vermieter bekomme, steht da die Grundsteuer B drauf und was ich zu bezahlen 

habe. In Zukunft soll ich als Gewerbetreibender noch mehr bezahlen. Ich weiß gar nicht wo 

das noch hinführen soll, wie lange wollen wir das denn noch mitmachen?  

Wir werden heute keiner Erhöhung zustimmen! 

 

 

Vielen Dank! 

 

 

 

Roland Zander 

 

 

Es gilt das gesprochene Wort. 

 


